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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PIDE PAN PROMOVER LA TOLERANCIA 
El PAN en Querétaro exhortó a todas las fuerzas políticas a promover en sus filas un mensaje de respeto y 
tolerancia para cerrar el paso al encono y la división, esto tras el anuncio del programa  “Sociedades de 
respeto: Somos Querétaro”, anunciado por el gobernador Mauricio Kuri. Leonor Mejía, presidenta estatal del 
PAN, destacó que, ante las principales problemáticas que se viven en el país como inseguridad, corrupción y 
violencia, el esquema de Sociedades de Respeto debe replicarse desde todos los frentes como son gobierno, 
sociedad civil organizada y partidos políticos. (DQ 8, N 6) 
 
IGNACIO LOYOLA RECHAZA ALIANZA CON PRI Y PRD EN QUERÉTARO 
Por Manelick Cruz  
Para el exgobernador de Querétaro y hoy diputado federal por el PAN, Ignacio Loyola, en Querétaro no sería 
prudente pensar en una alianza.  “Tanto Guanajuato como Querétaro se cuecen aparte y no sería prudente en 
este momento ni siquiera pensar en una alianza porque hemos demostrado, tanto en Guanajuato como en 
Querétaro, que no se necesitó y se ganó de forma holgada”, dijo. (P 2) 
 
KURI, LÍDER; PANCHO, AMIGO, AFIRMA NAVA 
Por Sergio A. Venegas Alarcón  y Sergio Venegas Ramírez y Mario Carranza Venegas 
Segunda parte: Ni corre, ni vuela, ni se acelera, responde Luis Nava Guerrero entre risas, ante la connotación 
política de la frase soltada durante la entrevista con PLAZA DE ARMAS. Elogia en el bote pronto a Mauricio 
Kuri por ser un  “gran líder, gran gobernador”. Y no niega al exgobernador Pancho Domínguez, a quien 
considera “amigo y sin duda, una gran persona a la que le tengo aprecio y agradecimiento”. Habla de Lupita 
Murguía, “excelente jefa”. Del influyente Rogelio Vega,  “inteligente y hábil político. De Roberto Sosa, Agustín 
Dorantes, Felifer Macías… Planea Nava Guerrero llevar al Panteón de las Personas Ilustres a San Junípero y al 
empresario Roberto Ruiz, y en una de esas hasta al controvertido pinalense Tomás Mejía. En este sentido, 
sostiene Nava que en el caso del cronista Andrés Garrido del Toral (fallecido en julio del año pasado), “sin 
descartarlo, sería prematuro en este momento”. (PA 3) 
 
CRÍTICA MARCOS AGUILAR PROPUESTA DE PONER A GN BAJO EL MANDO DE SEDENA 
Marcos Aguilar, vocero nacional del PAN, mediante un video difundido este fin de semana, habló respecto al 
papel desempeñado de las fuerzas armadas en el gobierno del presidente, Andrés Manuel López Obrador, lo 
cual se contrapone a la propuesta del mandatario expuesta en la mañanera de este lunes. (CI) 
 
PRI 
 
“AMLO NO VE LOS PROBLEMAS DEL PAÍS”: ABIGAIL ARREDONDO 
El presidente de la República se niega a ver los problemas reales de México y prueba de ello es el gran 
incremento al costo de la canasta básica y que situación que dice, es invento de sus opositores; subrayó 
Abigail Arredondo, presidenta estatal del PRI. En el marco de las tomas de protesta de las nuevas dirigencias 
de los Comités Municipales de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Tolimán, San Joaquín y Cadereyta de Montes; 
Arredondo Ramos dijo:  “López Obrador en sus mañaneras reitera, sin una profunda reflexión, que todo va 
bien y que la inflación y el aumento en el costo de la canasta básica, son inventos de sus opositores. Esta es la 
radiografía de la situación real del país, que no quiere ver”. (IN, PA 1 y 6) 
 
MORENA 
 
NO HAY LÍNEA PARA ELEGIR A NUEVA LÍDER DE MORENA: CHRISTIAN ORIHUELA 
No existe una línea para que se elijan a la nueva dirigencia de Morena, aseguró el diputado local y recién 
elegido consejero estatal, Christian Orihuela. En ese sentido, Orihuela reconoció que se realizó una reunión 
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con el actual líder, Mauricio Ruiz, pero negó que haya sido para que se dictara alguna línea con respecto al 
perfil que deberían elegir para presidir al partido. (DQ 9, CI) 
  
IMPUGNAN RESOLUCIÓN QUE REVOCÓ EXPULSIÓN DE BALDERAS  
Carmen Gómez, consejera estatal electa de Morena, así como Erasmo García y Joaquín Hernández, militantes 
de dicha fuerza política informaron que la semana pasada impugnaron ante la Sala Monterrey del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la resolución que emitió el TEEQ, que revocó la 
expulsión y ordenó la restitución de Ángel Balderas Puga como presidente del Consejo Estatal del partido. 
(CQRO 7, P 4) 
  
QUIEREN MORENISTAS A ÁNGEL BALDERAS FUERA 
Por Verónica Ruiz  
Erasmo García Flores, militante del partido Morena, impugnó ante la sala Monterrey del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la decisión del TEEQ de restituir los derechos de Ángel Balderas 
Puga y evitar que fuera expulsado de las filas de ese instituto político. (DQ 9) 
  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FALTA DE AUTOBUSES COLAPSA TRANSPORTE 
Consejo Temático de Urbanismo también culpa al IQT por un deficiente monitoreo. (DQ principal) 
 
N: LIDERA KURI CON 69.2% 
Es el gobernador mejor evaluado en el país, de acuerdo con México Elige. (N principal) 
 
AM: PIDE COPARMEX AL GOBIERNO FEDERAL FRENAR DESEMPLEO 
El líder del organismo patronal en Querétaro afirmó que en la entidad se han preservado los puestos de 
trabajo pese a la crisis mundial en las líneas de producción. (AM principal) 
 
EUQ: CAE 18.4% LA FACTURACIÓN DE EMPRESAS CONSTRUCTORAS 
En el primer cuatrimestre, las obras contratadas por el sector público disminuyeron 61.9% y las del rubro 
privado 5.9%, reportan. (EUQ principal) 
 
CQRO: AUTORIZAN A TITULAR DEL IQT CREAR, MODIFICAR O EXTINGUIR FIDEICOMISO 
El director general del IQT, Gerardo Cuanalo Santos fue designado para constituir un fideicomiso con 
concesionarios y permisionarios para “ordenar administrativamente” el sistema de cobro de la tarifa del 
transporte público. (CQRO principal) 
 
PA: KURI, LÍDER; PANCHO, AMIGO, AFIRMA NAVA 
Dice el alcalde Luis Nava que no corre ni se acelera rumbo al Senado de México. (PA principal) 
 
P: DESCARTA LOYOLA ALIANZA ELECTORAL EN QUERÉTARO 
El exgobernador y diputado federal rechaza una alianza del PAN con PRI y PRD en Querétaro en el 2024; 
estima que las coaliciones se deben analizar caso por caso. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MAURICIO KURI, EL GOBERNADOR MEJOR EVALUADO 
Por Tina Hernández 
De acuerdo con el ranking para agosto de “México Elige”, el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri (PAN) 
fue el mejor evaluado por sus gobernados; el segundo lugar fue para el gobernador de Morena, Rubén Rocha 
Moya, de Sinaloa. El mandatario queretano tuvo una evaluación de 69.2%, con lo cual se mantiene en el 
primer lugar en comparación con la encuesta realizada en el mes de julio. (N 2) 
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QUERÉTARO HACE RECORTES EN GASTO ADMINISTRATIVO POR AUSTERIDAD 
Habrá una reducción en el uso de combustible, gastos, viáticos y en el consumo de energía eléctrica, esto 
como parte del plan de austeridad que anunciará el gobierno del estado para hacer frente al recorte de mil 
200 millones de pesos de participaciones federales, informó el oficial mayor, Mario Ramírez. Aunque no dio 
un porcentaje de disminución en cada uno de dichos rubros, señaló que por instrucción del gobernador 
Mauricio Kuri, debe haber un uso efectivo y eficiente del gasto administrativo. (AM 3, EUQ 1 y 4, EQ) 
 
PREVÉN DISMINUCIÓN DE GASTOS EN VIÁTICOS Y COMBUSTIBLES DE GOBIERNO 
Ante los poco más de mil 100 millones de pesos que ha recortado la Federación al presupuesto estatal, Mario 
Ramírez, oficial mayor del gobierno estatal, adelantó que habrá recortes en el gasto corriente para afrontar 
la contingencia económica, y para ello, ya se encuentran preparando una serie de medidas: “Reducción en 
combustibles, gastos, viáticos. Daremos cuenta oportunamente del paquete. Es reducción por medio de 
varias estrategias para hacer uso eficiente del gasto administrativo”. (DQ 6, P5, FN, PA 7) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
ELIGEN EL DÍA 25 A COMISIONADA DE INFOQRO 
La elección de la próxima comisionada de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos Personales (Infoqro) se llevará a cabo el 25 de agosto durante sesión de pleno, dio a conocer el 
diputado Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura del estado de 
Querétaro. (DQ 8, N 6) 
  
PARTICIPACIÓN ES NECESARIA PARA LA PAZ 
La diputada local Beatriz Marmolejo señaló la importancia de fomentar la participación ciudadana para la 
paz social en Querétaro. Mencionó que, con ello, se fortalecen los valores y las relaciones entre la ciudadanía. 
(DQ 4, N 6) 
 
SOLO EL PODER EJECUTIVO PUEDE RETIRAR CONCESIONES DE TRANSPORTE, AFIRMAN EN 
CONGRESO DE QUERÉTARO 
El diputado presidente de la Comisión de Tránsito y Movilidad Sustentable del Congreso de Querétaro, 
Enrique Correa comentó que la Legislatura no tiene facultades para retirar concesiones de transporte 
público a Qrobús en caso de no cumplir con el mejoramiento del servicio.  "La atribución es totalmente a 
cargo del Poder Ejecutivo, ellos serían los únicos encargados de poder quitar la concesión, el Congreso no 
tiene facultad alguna" subrayó.  Precisó que, dentro de la Ley de Movilidad del estado de Querétaro existen 
mecanismos suficientes que permitan sancionar tanto económicamente como administrativamente a la 
empresa concesionaria, incluyendo la pérdida de la concesión. (V3) 
 
DESDE EL CONGRESO CONFÍAN EN QUE SE TOME LA MEJOR DECISIÓN EN PRO DEL TRANSPORTE 
PÚBLICO 
Enrique Correa Sada, titular de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito en la LX Legislatura, afirmó 
que confía en que se tome la mejor decisión para favorecer el transporte público. Lo anterior, luego de que el 
gobernador Mauricio Kuri afirmó que no ha habido respuesta por parte de la empresa Qrobús conforme a las 
metas planteadas. (RR) 
 
PROPONEN REFORMA PARA GARANTIZAR SEGURIDAD DE PERIODISTAS 
Christian Orihuela, diputado local de Morena, presentó una iniciativa para reformar el quinto párrafo del 
artículo segundo de la  “Constitución Política del estado libre y soberano de Querétaro”, para garantizar la 
seguridad de los periodistas. El diputado local de Morena agregó que, esta iniciativa establece también que el 
gobernador Mauricio Kuri deberá instruir a la Secretaría de Gobierno para que elabore un proyecto de ley en 
materia de protección a periodistas, el cual será presentado ante el Congreso local. (CQRO 4, EUQ 3) 
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PRESENTAN INICIATIVA PARA PROTECCIÓN DE PERIODISTAS EN QUERÉTARO 
El diputado de Morena, Christian Orihuela presentó una iniciativa que busca reformar el artículo 5° de la 
Constitución Política del estado de Querétaro, con el objetivo de que tanto el estado, como los 18 municipios 
garanticen el respeto y protección de las y los periodistas del estado de Querétaro durante su labor. Señaló 
que una ley como esta es necesaria luego de lo ocurrido recientemente contra el gremio, como la "Ley 
Mordaza" que atentaba contra el ejercicio periodístico, así como las agresiones a reporteros en el municipio 
de El Marqués. (DQ 9, V3, EQ) 
  
ALISTAN INICIATIVA CONTRA EL MALTRATO ANIMAL 
La LX Legislatura local trabaja en construir una iniciativa de ley enfocada en combatir el maltrato animal. La 
diputada Daniela Salgado adelantó que se contemplarán sanciones contra delitos que se cometen a 
diferentes especies, además, se establecerán los casos en los que las autoridades deberán actuar de oficio. 
(EUQ 2) 
  
EN SEPTIEMBRE PODRÍAN APROBAR LA LEY PARA REGULAR LAS EMPRESAS DE SEGURIDAD 
PRIVADA 
El diputado local por el PAN, Guillermo Vega dio a conocer que la ley para regular a las empresas que 
brindan seguridad privada podría ser aprobada en septiembre. Lo anterior, ya que están recibiendo 
propuestas de las empresas que conforman este gremio para enriquecer la iniciativa recién presentada. (RR) 
  

MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA LUIS NAVA AVANCES DE OBRA DE LA VIALIDAD PALMA-CYCA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de las y los ciudadanos que integran el Comité 
de Obra, supervisó los avances de la construcción de la ampliación de la avenida Palma-CYCA, una vialidad 
que mejorará las condiciones de movilidad y calidad de vida de las familias y trabajadores que habitan y 
transitan por la zona. “Esta obra, es una obra que solicitaron los vecinos durante muchos años. Responde 
también a una estrategia de mejorar las condiciones de movilidad y de esta manera mejorar la calidad de 
vida de todas las familias que viven aquí”, señaló. (DQ 4, N 3, AM 22, PA 6, CN, ALQRO, Q, EQ) 
 
PREPARA ROBERTO CABRERA PRIMER INFORME DE GOBIERNO 
Por Josefina Herrera 
En días recientes, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, se reunió con su gabinete 
para comenzar con los preparativos de la rendición de actividades dentro de su primer año de gobierno. 
Aunque aún no hay fecha, el edil sanjuanense señaló que se encuentra únicamente ajustando con el 
gobernador del estado, Mauricio Kuri, la agenda para poder contar con su presencia el día del informe, 
puesto que el mandatario tiene mucho qué ver con muchas de las obras que se han ejecutado en este 
municipio. (NSJR 1 y 3) 
  
IDENTIFICAN PROBLEMÁTICAS DE MUJERES EN CINCO MUNICIPIOS 
Machismo, roles sociales definidos, inseguridad en la calle, falta de autoconfianza, violencia comunitaria y 
familiar son algunas de las problemáticas que viven las mujeres, las cuales ha identificado el Colectivo 50+1 
Querétaro, a través de las mesas de escucha que se han realizado en Jalpan de Serra, Tequisquiapan, Colón, 
El Marqués y San Juan del Río. La presidenta de la Mesa Directiva es María Alemán, quien indicó que en los 
próximos días realizarán mesas de escucha en los municipios de Pedro Escobedo y Huimilpan, y en 
septiembre, en la capital del estado, por delegación. Las otras integrantes de la Mesa Directiva son Norma 
Amaya Llaca, Beatriz del Río Maya, Maricruz Ocampo, Katia Reséndiz Jaime, Lorena Jiménez y Vanne Arriaga 
Calderón. (CQRO 7, AM 22, P 3) 
 
SANCIONES DE $150 MIL POR MALTRATO ANIMAL 
Por Guillermo González Hudson 
El regidor del PAN en el municipio de Querétaro, José Luis Aguilera propuso elevar hasta 150 mil pesos las 
multas y tratamiento psicológico para que incurra en el delito de maltrato animal. En entrevista, el regidor 
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informó que ya se presentó dicha propuesta a la Secretaría del ayuntamiento para que se turne a la Comisión 
de Gobernación y se revise el Reglamento de Protección Animal para el Municipio de Querétaro en una sola 
modificación. (DQ 3) 
 
CAPITAL ES CUARTA CIUDAD SOSTENIBLE 
El Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) presentó el Índice de Ciudades Sostenibles (ICS), el cual 
posicionó a la capital queretana en cuarto lugar como la ciudad más sostenible del país, colocándose debajo 
de Guadalajara, Hermosillo y Culiacán. (DQ 1 y 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LAMENTA RECTORA DE LA UAQ QUE MÉXICO NO INVIERTA RECURSO SUFICIENTE EN CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA 
Durante su participación semanal en el noticiario Presencia Universitaria, Teresa García, rectora de la 
Máxima Casa de Estudios, calificó como lamentable la situación que se vive en el país con respecto a la 
inversión en materia de ciencia y tecnología; así como el actuar del Conacyt, a cargo de María Álvarez. (N 5, 
AM 5, PA 1, CN, FN, Q, LL) 
  
LLAMA COPARMEX QUERÉTARO A FOMENTAR LA PAZ Y LA TOLERANCIA 
El presidente de la Coparmex, Jorge Camacho refirió que el colectivo "Somos Querétaro", conformado por 
asociaciones de la sociedad civil, hace el llamado a retomar los valores y fomentar una cultura de la paz, 
sumándose así a la estrategia del gobierno estatal enfocada a promover la tolerancia y el respeto. Lamentó 
que en el país se han incrementado algunos delitos, la violencia y la agresión. (...) Afirmó que la iniciativa de 
este domingo, presentada por el gobernador Mauricio Kuri, no es solo del gobierno, sino también de la 
sociedad civil. (M) 
 
URGE ESTRATEGIA NACIONAL DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA: COPARMEX 
Por Jahaira Lara  
Ante el alza persistente en la inflación y las afectaciones en la cadena de suministro que impacta en los 
sectores productivos del estado, el presidente en Querétaro de la Coparmex, Jorge Camacho hizo énfasis en 
la necesidad de que se sienten las bases para la generación de una estrategia nacional de reactivación 
económica y se defina un presupuesto específico a inversión productiva y áreas como infraestructura, que 
permitan hacer frente a esta situación. (N 5)  
  
COPARMEX RESPALDA ESTRATEGIA “SOMOS QUERÉTARO” 
La Coparmex en Querétaro respaldó la realización de la estrategia  “Sociedad de Respeto: Somos Querétaro”, 
e hizo un llamado a todos los representantes de la sociedad civil a poner su parte para que el estado se 
vuelva un epicentro de unidad social y reducir las desigualdades que dividen a la población, afirmó su 
presidente, Jorge Camacho. (RR, PA 1 y 6) 
 
UAQ DEBERÁ CERRAR ACCESOS EN 5 DE FEBRERO 
La UAQ, finalmente tendrá que cerrar sus accesos ubicados sobre la avenida 5 de Febrero, debido a que es 
imposible que puedan ingresar los vehículos por los trabajos de reingeniería en esta vialidad, informó la 
rectora Teresa García. Y es que hasta antes de esta semana, las obras pluviales sobre 5 de Febrero a la altura 
de la máxima casa de estudios permitían que un carril fuera habilitado para la entrada vehicular que hay en 
esta avenida, por lo que será cerrada en su totalidad, aunque se mantendrá abierta para el acceso 
peatonal. (RR) 
 
ACTIVIDAD INDUSTRIAL DE QUERÉTARO CRECIÓ 4.7% EN ABRIL: INEGI 
Durante abril, el Indicador Mensual de la Actividad Industrial del estado de Querétaro registró un avance de 
4.7% respecto al mismo mes de 2021; asimismo, dicho indicador económico mostró un repunte de 0.6% 
frente a marzo de este año. El Inegi reportó que las cifras mensuales de la actividad industrial (sector 
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secundario) en la entidad federativa muestran una tendencia sostenida de recuperación, tras el desplome 
sufrido por el impacto de la pandemia de Covid-19 en 2020. (CQRO 3, P 3) 
  
REGISTRAN QUINTO CASO DE AGRESIÓN CONTRA PERSONA DE LA COMUNIDAD LGBT 
Este domingo, se registró en el micrositio de denuncias de la plataforma nacional “Visible”, el quinto caso de 
agresión en el estado de Querétaro en contra de una persona de la comunidad LGBT, así lo informó el vocero 
del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a Favor del Estado Laico, Walter López.  
“Nosotros hemos mapeado cómo los niveles de violencia social aumentaron después de la pandemia y sobre 
todo en los condominios, ya que la convivencia social está siendo muy complicada”, enfatizó. (CQRO 6, EUQ 
5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - RESPETO 
Por Adán Rentería 
El gobernador Mauricio Kuri le entra a un tema en el que obviamente los libres pensadores progresistas de 
redes sociales tienen todo para denostar y sobre todo opinar, como siempre de manera tan puntual. El 
gobernador recordó tres recientes episodios que a todos nos deben de poner a actuar: la golpiza salvaje 
entre personas  “aficionadas” al futbol el 5 de marzo en el estadio Corregidora, por eso desde ahí se lanzó el 
programa y el llamado. El terrible caso de Guadalupe Victoria, esta inocente niña que fue plagiada, violada y 
asesinada por un criminal en El Marqués; además del reciente caso de “Juan”, el niño quemado por sus 
compañeros de una forma despreciable, por cuestiones al parecer de discriminación y de acosos escolar. Una 
sociedad enojada y violenta, la que en Querétaro también circula todos los días en las calles, en el transporte 
público y en vehículos automotores; en la que vemos agresiones físicas y conductas reprobables. Busca el 
gobierno estatal una cultura de paz en la sociedad queretana, a través del programa "Sociedad de Respeto, 
Somos Querétaro", se trabajará desde el gobierno y organizaciones sociales para fortalecer los valores y las 
relaciones entre la ciudadanía. Dice en la esencia del programa poder reforzar valores, fortalecer la familia, 
reparar comunidades rotas, generar lazos de solidaridad, empatía y restituir el sentido de pertenencia, 
convocando a la reconciliación y la unidad de la sociedad. Es muy importante reconstruir el tejido social y en 
su primera etapa, el programa arranca en las colonias: Menchaca II, Eduardo Loarca, La Sierrita, San 
Miguelito, Hércules y Santa María Magdalena, para después extenderse a otros municipios. Urge que la 
sociedad esté serena como diría el presidente de México, hay ocasiones que los problemas económicos y la 
falta de esperanza en el futuro no ayuda. Hay que intentarlo. DE REBOTE. La Guardia Nacional, División 
Carreteras, no puede descuidar el trabajo de vigilancia en los libramientos que cruzan por Querétaro y la 
autoridad estatal, no puede confiar del todo en que los primeros harán su trabajo, porque estaremos en un 
riesgo de volvernos una entidad poco segura para transitar. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA  
PAZ. En vísperas de arrancar su plan por la tolerancia y la paz, Mauricio Kuri puso el ejemplo 
desmarcándose de los antagonismos de Pancho Domínguez y dándole trato de presidente, no de enemigo ni 
de “perdedor” al dirigente nacional del PAN Marko Cortés. Y no es que sea falso lo de perdedor, pues ahí 
están los números para confirmar la debacle, pero hay que ser tolerantes, amistosos y sobre todo, claros. 
REALIDAD. Todo tiene explicación: no se ha cumplido, y al parecer así se quedará, el pronóstico de Pancho 
Domínguez de que Marko Cortés renunciaría, apabullado por la escandalosa derrota, para dejar la dirigencia 
nacional del partido al exgobernador queretano. ¿SERÁ? Apenas tiene 10 meses en la política, desde el 1 de 
octubre pasado que asumió la regiduría en el cabildo de Querétaro, y ya el morenista José Manuel Sánchez 
Nieto, hijo de la magistrada Gabriela Nieto Castillo y sobrino del empoderado extitular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, se ve candidato a diputado por el Distrito II. (DQ) 
  
ASTERISCOS 
NO LO QUIEREN. Pese a que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro sentenció que se restituyeran los 
derechos políticos de Ángel Balderas Puga dentro de Morena en Querétaro, los integrantes del Consejo 
estatal de ese partido no darán su brazo a torcer y no quieren a Balderas Puga. Ya impugnaron ante la Sala 
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de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por lo cual pretenden expulsarlo 
definitivamente. ÚTILES ESCOLARES. Mucha preocupación ha surgido entre los padres de familia que ya 
conocieron la nutridita lista de útiles escolares. Los  “memes” donde solicitan “padrino de útiles” no están 
alejados de la realidad, pues la lista no se apega a cuadernos y lápices, sino a materiales para “actividades” 
que encarecen mucho el cumplir el total del pedido. ¡Ojo! No se deje presionar, pues en ninguna escuela 
pública se obliga a adquirir determinada marca y mucho menos a surtir la lista en alguna tienda en 
particular. 5M. Luego de que el senador de Morena Gilberto Herrera haya presentado en el Senado de la 
República el caso de Cuauhtémoc Galindo, el joven detenido injustamente por los hechos del 5 de marzo en 
el estadio La Corregidora, la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía pidió que no se politice este tema, 
ya que, consideró, “le duele a todos los queretanos y si Cuauhtémoc Galindo tiene elementos para presentar 
una denuncia por malos tratos, que no se le de un uso partidista”. (AM 16) 
  
BAJO RESERVA 
¿DE QUE HABLARON MURGUÍA Y NAVA? Ayer por la noche, nos cuentan, se reunieron el alcalde capitalino 
Luis Nava y la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía. ¿Habrán hablado de las definiciones electorales 
que se avecinan? Eso preguntaron algunos en redes sociales. Al primero, las columnas políticas lo ven como 
uno de los principales tiradores a la candidatura panista, al segundo y a la segunda -aunque lo niegue ella- 
también se le ve como un prospecto de Acción Nacional para llegar a Centro Cívico, sobre todo si la autoridad 
electoral obliga a este partido a llevar una mujer en esta candidatura. A eso habría que agregar que Lupita 
tiene una gran cercanía con el gobernador Mauricio Kuri y también con el grupo político del excandidato 
presidencial, Ricardo Anaya. ZAPATA ARRANCA CON LA TEMPORADA DE INFORMES. La temporada de 
informes será larga, al menos en los siguientes dos meses hablaremos de este tipo de actividades. El primero 
de ellos, nos cuentan, los dará el panista Luis Antonio Zapata Guerrero en su calidad de presidente de la 
Legislatura local, este será el martes 16 de agosto en el histórico Teatro de la República. Otro de los informes 
ya definidos en su fecha, nos recuerdan, será el de Mauricio Kuri para el 10 de septiembre, los 18 
ayuntamientos harán lo propio antes del 30 del mismo mes. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
REALIZA CAR HERRERA GIRA POR LA SIERRA GORDA. Que para supervisar programas que el Sistema 
Estatal DIF lleva a todo Querétaro, la presidenta de su Patronato, Car Herrera de Kuri realizó una gira de 
trabajo por comunidades de los municipios de Landa de Matamoros y Jalpan de Serra, en donde además 
entregó casa por casa despensas a los habitantes de la zona que más lo necesitan. Los apoyos forman parte 
de la red de distribución del programa “Nosotros vamos”, el cual tiene como finalidad establecer rutas que 
permitan acercar apoyos asistenciales a personas en extrema vulnerabilidad, en especial asistencia 
alimentaria, entre otras acciones, los cuales se entregan de manera bimestral. “Estamos aquí para 
escucharlos y atender sus principales necesidades, además de asegurarnos que este programa cumpla con 
los objetivos trazados, que es que llegue a manos de quien más lo necesite. Estamos para servirles”, dijo Car 
Herrera a los beneficiarios. ACUDE KURI HOY A ENTREGA DE CASA DE JUSTICIA EN LANDA. Y, de acuerdo 
con la agenda oficial del gobernador del estado Mauricio Kuri, hoy martes, a las 14:00 horas, el mandatario 
asistirá, en el municipio de Landa de Matamoros, a la entrega de la Casa de Justicia, ubicada en la calle 
Corregidora, esquina calle Miguel Hidalgo, en el barrio de San Miguel de esa demarcación. SUPERVISA NAVA 
AVANCES DE OBRA DE VIALIDAD PALMA-CYCA. Que el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en 
compañía de los ciudadanos que integran el Comité de Obra, supervisó los avances de la construcción de la 
ampliación de la avenida PalmaCYCA. “Esta obra es una obra que solicitaron los vecinos durante muchos 
años. Responde también a una estrategia de mejorar las condiciones de movilidad y de esta manera mejorar 
la calidad de vida de todas las familias que viven aquí”, señaló el alcalde. Y recordó que esta obra facilita la 
movilidad de ciclistas, peatones y automovilistas, y servirá como una vía paralela al Paseo de la República y 5 
de Febrero, además de contar con un paso a desnivel para conectar con el anillo vial Fray Junípero Serra. La 
secretaria de Obras Públicas, Oriana López Castillo, informó que la obra requiere una inversión de 119 
millones de pesos y tiene un avance del 30%; la entrega de la obra está propuesta para el mes de diciembre. 
(CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO / EN LA SIERRA GORDA 
La presidenta del Patronato del SEDIF, Car Herrera de Kuri realizó gira de trabajo por comunidades de los 
municipios de Landa de Matamoros y Jalpan de Serra, donde recorrió casa por casa para hacer entrega de 
despensas a los habitantes de la zona que más lo necesitan.  “Estamos aquí para escucharlos y atender sus 
principales necesidades, además de asegurarnos que este programa cumpla con los objetivos trazados, que 
es que llegue a manos de quien más lo necesite. Estamos para servirles”, manifestó Car Herrera a los 
beneficiarios. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUES / JUSTICIEROS 
Por Juan Antonio del Agua  
Cada vez es más común enterarnos de ciudadanos que ante la lentitud de la justicia, deciden tomarla por sus 
propias manos. Lo mismo ante asaltantes que frente a violadores o secuestradores, la gente ya no espera y va 
por los delincuentes. Así sucedió ayer en la céntrica avenida Pasteur. Un ladrón de coches  que fue 
sorprendido, terminó golpeado y amarrado a un árbol. AGUA PUERCA NI DE LEJOS NI DE CERCA. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / CENA DE MORENOS RUMBO A SU RENOVACIÓN 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Mau Urquiza, hospitalizada en la CDMX. Ya cambió uno de los hoteles ciclamino. Abigail se levanta en armas 
contra AMLO. Muy sincero Luis Nava sobre los Granados. La 4-T. Un grupo de militantes del Movimiento 
Regeneración Nacional retomó ayer las banderas en contra del expresidente de su consejo estatal Ángel 
Balderas Puga, a quien la autoridad electoral rehabilitó luego de ser expulsado por supuesta violencia 
política contra las mujeres. Así lo anunciaron este lunes en conferencia de prensa en el 1810 tres militantes: 
Erasmo García Flores, Joaquín Arturo Hernández Soto y María del Carmen Gómez Ortega, aspirante -jejeje- a 
la presidencia del Consejo. Exmilitantes del PAN y el PRI apoyan el proyecto de cara a la elección, el próximo 
domingo, de la primera presidenta estatal -toca mujer- de Morena en Querétaro que, según los enterados, 
será Susana Rocío Rojas Rodríguez. Lo curioso es que los detractores de Balderas acusan al gobierno estatal 
panista de intromisión cuando algunos son antiguos militantes de Acción Nacional y su tirada, al parecer, es 
retrasar el proceso de renovación de la dirigencia. Es más, ayer mismo presumían contar con el apoyo de 
algunos de los nuevos consejeros, como El Gavilán, su hija y hasta del diputado Orihuela junior. Esto, 
envuelto en los celofanes de pretendida democracia, puede convertirse en una cena de negros, digo de 
Morenos, (no me vayan a acusar de discriminador), todo con vistas al 2024. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO 
EN EL 1810- Mau. Que María de los Ángeles Urquiza, fundadora y exdirigente del Colegio de Abogados 
Litigantes de Querétaro, dio positivo a Covid-19 y se encuentra hospitalizada en un sanatorio de la Ciudad de 
México, con pronóstico reservado. Le deseamos pronta recuperación. -¡PREEEPAREN- Chiclaminos. ¿Se 
acuerdan del Azul intenso con el que pintaron el Mesón de Santa Rosa y el hotel de enfrente, en nuestra Plaza 
de Armas y que fueron reconvenidos por el INAH? Bueno, pues el primero (propiedad del gobierno) sigue 
igual. El otro, en el Portal de Dolores, ya regresó al color tradicional y hasta cambió de empresa. El 
restaurante, anteriormente llamado Josefa, como el del Mesón, ahora es La Nación. Damos fe. -
¡AAAPUNTEN!- En armas. Declaró la presidenta del PRI de Querétaro, Abigail Arredondo que “López 
Obrador en sus mañaneras reitera, sin una profunda reflexión, que todo va bien y que la inflación y el 
aumento en el costo de la canasta básica, son inventos de sus opositores. Esta es la radiografía de la situación 
real del país, que no quiere ver”. Coincidimos. -¡FUEGO!- XII Aniversario. Como parte de las entrevistas 
desarrolladas en PLAZA DE ARMAS, hoy se presenta la segunda parte de la realizada al alcalde de la capital, 
Luis Nava, en la que habla de todo: Los buenos y malos momentos en estos cuatro años de presidente 
municipal. Si duerme bien. Etcétera. Llama la atención cuando se le menciona a los hermanos Granados 
Torres y se sincera:  “Conocedores de la materia”, respondió. Porca miseria. (PA 2) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
BENEFICIADO:  El mayor beneficiado es Querétaro, con los programas: Médico Contigo y el Seguro de vida y 
Asistencia Médica, más Somos Querétaro, municipio y gobierno estatal están haciendo eco. (N 1) 
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II  
No todas las noticias son malas ni pesimistas, por ejemplo, deben estar muy contentos en la casa de la 
Corregidora, con la calificación que le dan los ciudadanos al gobernador Mauricio Kuri, que lo colocaron en 
el primer lugar nacional con 69.2%, según ranking de “México Elige”. El segundo lugar fue para el 
gobernador de Morena, Rubén Rocha Moya, de Sinaloa. Los peor calificados son David Monreal de Zacatecas 
(Morena) con el 27.7%; Indira Vizcaíno de Colima (Morena) con 29.2%, y Cuauhtémoc Blanco de Morelos 
(PES), que se ubica en la penúltima posición del ranking con 35.3%. El mandatario estatal sigue abriéndose 
paso, rompiendo inercias y dando la cara ante problemas y proyectos lo que ha hecho que los ciudadanos, 
acepten que las medidas tomadas, aunque parecieran antipopulares, han sido necesarias para mantener el 
bienestar de Querétaro, aunque a veces se tenga que remar contracorriente, se busca lo mejor para 
Querétaro y así lo manifestó el lunes con el lanzamiento de la estrategia Sociedad de Respeto, Somos 
Querétaro, que ha levantado muy buenos comentarios. Obvio que hay prietitos en el arroz, como el caso de 
Daniel en Huimilpan, joven asesinado y que luego de separar de su cargo a los responsables, se hicieron ojo 
de hormiga, como ya lo habíamos señalado. (N) 
  
EN LA MIRA / ESTRAGOS EN LA ECONOMÍA 
La llegada de la pandemia irrumpió de forma intempestiva las modalidades en que se desarrollaba la 
economía local. La industria queretana parecía que iba viento en popa, pero el parón de las actividades 
impactó de forma negativa y evidente en la racha positiva que tenía Querétaro en este rubro. No obstante, 
ante este panorama mundial, en Querétaro se mantienen los puestos de trabajo que han permitido 
amortiguar un poco las afectaciones a la línea de producción que se tiene en la industria. Pero es pertinente 
retomar las políticas públicas que apelen a preservar esos empleos y promover la constante reactivación de 
todos los sectores económicos. La llegada de las vacunas contra la Covid-19 permitió inclinar la balanza 
hacia la recuperación económica que posibilitó la apertura de sectores. Quizá es momento de promover un 
plan integral ante los retos que se vienen en el corto, mediano y largo plazo, como la inflación y el alza de los 
combustibles, producto de los conflictos mundiales. Ayer, la presidenta del DIF estatal, Car Herrera estuvo 
de gira por los municipios de Jalpan de Serra y Landa de Matamoros, localidades donde se requiere llevar 
con mayor esfuerzo los programas sociales que permitan que los queretanos de la región tengan una mejor 
calidad de vida.  (AM 2) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO PU: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
ALMX: ALTERNATIVO.MX ELQNO: EL QUERETANO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN QTV: QUERÉTARO TV 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q24-7: QUERÉTARO24/7 
B: BITÁCORA FN: FÓRMULA NOTICIAS Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CI: CÓDICE INFORMATIVO IN: INQRO RR: RESPUESTA RADIOFÓNICA 
CQRO: CÓDIGO QRO INMX: INFORMATIVO MX RQNXN: REQRONEXIÓN 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
CN: CÍRCULO NOTICIAS LJ: LA JORNADA R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LDH: LA DE HOY SQRO: SOY QUERÉTARO 
EQ: EXPRESO QUERÉTARO LL: LA LUPA T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR M: MAGAZINE UPDT: UPDATE 
EE: EL ECONOMISTA SQRO: SOY QUERÉTARO VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS N: NOTICIAS VI: VOZ IMPARCIAL 
EM: EXPRESS METROPOLITANO P: PUBLIMETRO V3: VÍA 3 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA  
EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PI: PODER INFORMATIVO  

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 



 

Coordinación de Comunicación Social 10 

 MARTES 9 DE AGOSTO DE 2022 

 
 

 


